Fecha: Vpe: \$3.247.103 Tirada: \$3.766.230 Difusión: Vpe pág: Vpe portada: \$3.766.230 Ocupación: 86,22%

10.000 10.000





Ingreso a la educación superior

Expertos entregan recomendaciones para manejar la ansiedad antes de la PAES

En el caso de los estudiantes, se aconsejó tener espacios organizados y ritmos de estudio. Por su parte, a las familias se le pide ser empáticas con la ansiedad del joven y, en caso de no tener los resultados deseados la primera vez, dar la oportunidad para que se vuelva a preparar.

rendir la Prueba de Acceso la Educación Superior (PAES), estudiantes y sus familias experimentan diversas emociones. Aunque es normal, se deben considerar algunos factores durante este proceso.

Probablemente en el último periodo previo a dar la PAES, la ansiedad puede estar en la preocupación por el caso de tener que repetir la prueba caso de tener qu

podría ayudar aportar con las propias experiencias, mostrando que los vinculos que uno hace en una etapa tan importante como la del colegio se pueden mantener, independiente de que los amigos estudien en universidades diferentes.

- Comprender que la percepción de temporalidad del adolescente es distinta a la que tengo como adulto, mostrar que, en caso de no obtener el resultado deseado, ese año puede ser provechos y no necesariamente perdido, además que puede ser una buena oportunidad para prepararse nuevamente con otros adolescentes que pueden estar en su misma situación y que pueden tener un año con una rutina que no se asocie a "perder" ese año.

- Desinstalar la visión comparativa respecto a su propio rendimiento y el de sus pares. Hay que enfatizar que el rendimiento de la prueba es una fotografía del momento, que está influida por muchos factores como la ansiedad, la preparación y dichos factores están dentro del control del individuo, por lo que con la debida preparación el resultado debería mejorar.

manejar elestrés que sienten los adolescentes a medida que se acerca la fecha de la PAES. "Es fundamental que los padres y educadores comprendan que el enfoque excesivo en las pruebas estandarizadas, como la PAES, puede tener efectos negativos en la autoestima de los estudiantes. La educación no consiste solo en transmitir y recibir información, sino en interactuar con el entorno, el lenguaje y las emociones. La sociedad en general, junto a la familia, debe favorecer la entereza on que el estudiante enfrente la prueba", afirmó.

Desde el punto de vista del estudiante, la académica recomenda "abrir al circulo familiar y social cercano las expectativas condiminars de las expensarios.

misma situación y que pueden tener un año con una rutina que men se asocie a "perder" ese año. Desinstalar la visión comparativa respecto a su propio rendimiento de la Gesus pares. Hay cura de memento, que está influida por muchos factores como la antica premarción el resultado de individuo, por lo que con la debida preparación el resultado de bería mejorat.

ESTUDIO SOSTENIDO
Por su parte, la directora del departamento de Pedagogía de la Facultad de Educación de la Sacede Concepción. Cecilia Mena, coincide con que es necesario



Un ritmo de estudio sostenido puede ayudar a conseguir mejores resultados en la prueba.

técnica de respiración controlada y mantener rutinas diarias sin alteraciones". La rendición de la Prueba de Junto a todo lo anterior, se sugirió investigar sobre las carreras de interés, explorar opciones a través de tests vocacionales, visitar las instituciones de educación superior y reforzar los conoci-

Fechas importantes



11.30 a 12.30 horas: Reconocimiento de salas

15 horas: Rendición PAES Competencia Matemáticas 2 (M2)

Diciembre

Rendición PAES Competencia

15 horas: Rendición PAES Electiva de Ciencias



Rendición PAES Competencia Matemáticas 1 (M1)

15 horas: Rendición PAES Electiva de Historia y Ciencias Sociales



Apertura de simulador de postulación